



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NÚMERO SUELTO 0'45 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

AÑO XVI

Número 5.634

HUESCA, Sábado, 11 de Julio 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

La interpelación sobre el campo

De la larga y ruidosa sesión del Congreso, tan pródiga en incidentes, que tuvo lugar en la pasada semana y en la que se explicó la interpelación derechista sobre la situación del campo, podría hablarse mucho y sacarse abundantes y sabrosos comentarios.

La primera de todas, no sé si la de más bulto, es que, por desgracia, en el antaño pacífico campo español apenas si ya se puede vivir hoguano. Cada día están más lejanos los tiempos, no solo por su transcurso sino por el distinto panorama que hoy presenciamos, cada día aparecen más en la lejanía aquellos en que nuestros poetas líricos buscaban su musa en la paz del campo, en el sosiego del medio rural y en la espiritual tranquilidad de la vida pastoril. Desde Cervantes... ¿qué digo? desde muchos siglos antes de nuestra era con Virgilio hasta este mismo siglo con el gran Gabriel y Galán, la lira de todos los poetas no ha cesado de cantar el beatífico vivir de nuestro campo. ¿Qué dirían Gil Polo y Garcilaso y Fray Luis y nuestros grandes líricos si levantasen ahora la cabeza? ¿Dónde tendría Cervantes que buscar a su Galatea? La poesía bucólica desapareció y ¿quién sabe si, con ella, se han acabado para siempre los poetas y la poesía? ¿Qué importan los poetas en estos tiempos en que el materialismo histórico de Carlos Marx pretende extenderse por todos los ámbitos? En este plan, la poesía y los poetas son ya casi una antigualla y un anacronismo ridículo.

Aunque a muchos no les importe la definitiva quiebra de la poesía y de todos los manjares del espíritu (no todos sin embargo, pensamos lo mismo), la situación actual del campo crea otros muchos problemas de los que no es fácil prescindir con solo liarse la manta a la cabeza.

Este número de LA TIERRA ha sido visado por la previa Censura

La dura e injusta lucha social, provocada casi siempre con afán político, es verdad, aunque resulte verdad amarga... Todo eso quedó patentizado en aquella sesión con sólido acopio de datos por los interpelantes derechistas que uno tras otro, dejaron caer sus acusaciones contra el Frente Popular como una nueva maza de Fraga.

Otras consecuencias cabe deducir de aquella sesión. En el Parlamento español se puede hacer la apología de la revolución y de la barbarie y cabe hacer la propaganda del comunismo y del soviético; todo eso lo hemos visto no pocas veces, se ha podido hacer y se ha consentido. En cambio no puede, por lo visto, levantarse un hombre a exponer sus ideas sobre un Estado nuevo y, no siquiera a hacer su apología, sino tampoco a expresar su fe en él y la confianza en su instauración para que así salga España.

En el Parlamento pueden predicarse las doctrinas más disolventes; en cambio, no puede predicarse una de las pocas doctrinas constructivas.

En este Parlamento todo se tolera por la orilla roja y nada se consiente por la otra orilla. Allí se puede barbarizar; lo que no se puede es serenamente exponer.

Esa consecuencia trascendental, de la que el propio Parlamento pagará las consecuencias, aunque la opinión no la haya deducido hasta esta sesión, nosotros hace tiempo que la teníamos deducida, por lo que nada nos sorprende.

Lea usted LA TIERRA el diario mejor informado

Y, entre tanto, el Frente Popular sigue su obra y España va derechita a la implantación de ese Estado nuevo del que ahora ni en el Parlamento dejan hablar. En definitiva, los vidrios rotos los acabará pagando ese Parlamento que, dicho sea de paso, lo tiene bien merecido al fin y al cabo.

JOSE MONCASI SANGENIS,
Diputado a Cortes.

EFEMERIDES OSCENSES

JULIO

El día 11 de 1076 aparece como Obispo de Huesca don García II, Infante de Aragón, siendo notable su pontificado por las dimensiones que tuvo con los preladados de Roda y Pamplona, ya que el primero quería retener varias iglesias y el segundo la Waldonsella, accediendo los pontífices de nuestro Obispo. Tuvo también muchos pleitos con el Rey su hermano, y tomó mucha parte en el traslado de las reliquias de San Indalecio desde Almería a San Juan de la Peña.

El mismo día de 1261 el Rey don Jaime I concedió un privilegio para que la ciudad se rigiese por ocho jurados, cuya elección hacían los Reyes, costumbre que duró hasta que Pedro III, inspirándose en sentido altamente democrático, concedió al Concejo la facultad de que los eligiera libremente, pero sometiendo la aprobación de sus nombramientos a la autoridad real.

El mismo día 1473, el Obispo don Antonio de Espés, de acuerdo con su Cabildo y en vista de lo disminuidas que se hallaban las rentas de la Universidad, y que los catedráticos se conformaban con percibir parte de sus haberes, dispuso la supresión de una ración en cada una de las Colegiatas de Alquézar, Berbegal, Lanaja y Almodébar, para aplicar sus bienes a acrecentar las rentas de los Doctores.

El mismo día de 1770 repercutió en Huesca la original disposición de Squilache, ordenando recortar las alas de los sombreros, que alcanzó también a los estudiantes y don Juan de Peñuelas, dirigía al Rector y Claustro una extensa carta, mandando que eleven el sombrero levantadas las alas a tres picos.

El mismo día de 1886 el capitán general de Aragón dirigió una comunicación excitando el celo de nuestro Ayuntamiento para que estudiara los medios a fin de que desapareciera lo antes posible el antiguo cuartel de San Vicente, situado en el Coso alto y que ocupaba lo que hoy es edificio del Banco de España, calle de Moya, Casa de Correos y solares adyacentes, con objeto de que se construyera uno de nueva planta que reuniera las condiciones precisas.

El mismo día de 1926 quedó constituida la Junta Social de los Pantanos de Huesca, dependiendo de la Confederación Sindical Hidrográfica del Ebro.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mar).

La realidad implacable

Ustedes creerán que esta realidad es algo impresionante, algo que tenga sus raíces en la alterada vida nacional.

Pues, no, señor. Esta «realidad implacable» es, según el clisostolismo «Liberal», los «imperiosas vacaciones del estío».

¡Esta es la democracia! Los hombres «del pueblo», los genuinos «representantes del pueblo», los que se vanaglorian de haber salido de sus mismas entrañas, de lo que en el «pueblo» es más «pueblo», no pueden prescindir de ir a veranear a las playas de moda, de cambiar de aires y no seguir respirando el coligioso de Madrid en los meses de Julio y Agosto.

Los que tengan que trabajar y sudar que trabajen y suden. Para ellos, como asegura «El Liberal», es una «realidad implacable» la de los «imperiosas vacaciones del estío».

¡Cuánta farsa y cuánta desvergüenza.

De enseñanza

Cursillos de selección

Ayer se efectuó el último ejercicio escrito de los cursillos de selección profesional para los cursos de el Magisterio, actuando en esta capital, según nos dicen, los ocho cursillistas que efectuaron el ejercicio anterior.

¿Va a convocarse la celebración del primer ejercicio para los absentes? Ua periódico profesional madrileño, perteneciente al Magisterio, da como posible el anuncio para el lunes o martes de la próxima semana.

Meramente informadores nos limitamos a reproducir la noticia para que, si se confirma, estén preparados y acordados los interesados en la actitud que les convenga tomar.

Nuestra opinión es que la fecha en que se haya de actuar debería anunciarse con seis u ocho días de antelación para que exista la seguridad de que la convocatoria ha llegado a conocimiento de todos los interesados.

En los Salesianos

Como ya dijimos, mañana tendrá lugar una interesante velada a las seis de la tarde, representándose el drama en cuatro actos y en verso «Cisneros».

Las invitaciones pueden recogerse en el Coso Alto, 45, 2.º

El «Times» ataca duramente a los soviets

LONDRES.—Con motivo de la Conferencia de Montreux, la Prensa, especialmente el «Times», ataca duramente a los soviets, diciendo que la Unión Soviética terminará por dominar la influencia nipona en el Extremo Oriente y ocupará una posición preponderante en Europa, desgarrada por la discordia.

La Unión Soviética, añade, se ha consagrado a la revolución universal y el Komintern proclama que ese es su verdadero objetivo final. Ahora usa la política oportunista a corto plazo del Kievlita y sin embargo, no renuncia a la política a largo plazo. No puede desdeshacerse la posibilidad de sus originales ideas sobre su misión mundial, desarrollada en una nueva técnica imperialista.

Mientras Moscú—termina diciendo—no declara abiertamente su opinión en cuanto a su punto de vista sobre la revolución universal, no puede atacarse a los Estados vecinos de los soviets, los cuales estiman que la Unión Soviética se para demasiado a la cabeza de Jano.

LA SIEGA

Campos dorados de Aragón. Cuando el sol lanza rayos de fuego sobre la tierra, el segador va recogiendo el fruto que es el pan de cada día hasta el año próximo. Trabajo duro, para el que se necesita brazo de hierro, espalda domable, fortaleza de piernas y optimismo grande.

Enfocaron mal el problema de la remuneración de braceros. Hay que empezar por dar valor al campo y a sus productos. Hay que velar la vida del campo y la ciudad. Y con esa valoración de producto, recompensar lo más posible el esfuerzo que se emplea para su siembra, para su escarda, para su siega, para su trilla y para su transformación en pan.

Esa época de siega es la más penosa para el obrero del campo la que sirve para aliviar un poco la casa porque trabaja el hombre, la mujer y los chicos. El que no siega engavilla, el que no engavilla ni siega acarrea, y los demás complementan los trabajos de la era hasta dejar el trigo limpio.

Los más pacíficos, los que no tienen problema son aquellos que siendo dueños son obreros también, porque ellos siembran, siegan, acarrear, trillan y hasta se comen el pan. El pequeño labriego, con un poco más de protección sería feliz. En estos días de siega, la familia entera encuentra ocupación. Y hay que activar porque la espiga se desgrana, la tormenta se avecina, y... el usurero espera cobrar la cuentecilla atrasada.

A' alrededor de la siega, giran todos los problemas de España en estos momentos.

D.

En Capuchinas

Siguiendo costumbre establecida, se suspenden los cultos a la Santísima Virgen del Pilar durante los meses de Julio y Agosto, a excepción del 2 de este último por coincidir con el Jubileo de la Porciúncula en dicho templo.

Los daños que producen las tormentas

Por conducto particular tenemos noticias de que la tormenta que se desencadenó al anochecer del día 7 último causó daños de consideración en el término de varios pueblos.

Estas noticias nos han sido confirmadas hoy.

A nuestra Redacción ha llegado una Comisión de Santa Eulalia la Mayor que nos ha puesto en antecedentes del estrago hecho en mieses, viñedos y huertas.

Las pérdidas son de consideración y son varios los pueblos donde han sido destrozados los cultivos.

Veríamos con mucho gusto que las gestiones que están llevando a cabo para conseguir una indemnización de los Poderes públicos obtengan el resultado que estos sufridos labradores merecen.

Pro Riegos del Alto Aragón

Impresiones de una visita al acueducto de Tardienta

Desde el año 1924-25, que principiaron las obras del Canal de Monegros, de Tardienta hacia abajo, han sido varias las veces que, interpretando los deseos y necesidades de esta zona, me he ocupado en la Prensa regional y provincial, galantemente siempre dispuesta a ello, de todo lo que ha acontecido con esta obra tan importante para esta comarca y que tantos sacrificios y disgustos nos ha originado, hasta que la hemos podido ver en plena ejecución.

Entre las muchas veces que, en más o menos intervalo de tiempo, he ido a ver las obras de este ACUEDUCTO, ninguna me ha ceusado tan buena impresión y me he venido tan satisfecho del desarrollo de la misma, como la efectuada el día 6 del actual, por la rapidez con que se está llevando a cabo.

Considerando han de ser del agrado y satisfacción de todos los habitantes de la zona monegrina y de cuantos simpatizan con esta obra, voy a dar unos datos, tal como se encuentra hoy la ejecución de esta gran obra.

El acueducto ha de tener 877 metros. Hay construidos hasta la vía del ferrocarril 465 metros y aquí hay una interrupción. Pasada la vía hay construidos 135 metros, con un total de 600 metros construidos, faltando, pues, por construir, contando los 45 metros que supone el corte de la vía, 277 metros, y solamente restan cinco pilas por construir. La rapidez con que marcha la obra se debe al uso de tres moldes o enjofrados de 45 metros cada uno, pues de esta forma, con el personal técnico y especializado que disponen, sigue la obra sin interrupción alguna, ya que cuando termina de fraguar el hormigón del primer tramo, se ha echado el hormigón en el segundo y se ha preparado el molde del tercero, y así sucesivamente; tanto es así, que a fines de Octubre o principios de Noviembre es de suponer quede el acueducto totalmente construido.

Pero ahora, queridos monegrinos, tenemos un inconveniente por medio, que de seguro todos censuraréis, cual es, el rebaje de la vía en 80 centímetros, para poder construir el trozo de esos 45 metros que ha quedado cortado en este punto y que hasta la fecha no han dado comienzo a estos trabajos y los que, según se me informa por personas que merecen entero crédito, estos trabajos costarán de mes y medio a dos meses, lo que hace suponer, y esta es mi opinión, que se terminará de construir el acueducto y quedará ese trozo sin hacerse, por no haberse hecho el rebaje de la vía, constituyendo una demora más; y a eso, compañeros interesados, en la obra, no hay derecho; porque lo

más lógico hubiera sido que antes de llegar a cruzar la vía, hubiera estado hecha la modificación que en la misma tiene que hacerse, ya que tiempo más que suficiente habido, desde que se pasó en ejecución la obra del acueducto, para realizar esta modificación, que de antemano y técnicamente era conocida y se sabía tenía que hacerse, y que salir la vía sin que se hayan ejecutado las obras conculadas, dejando cortado el acueducto, a no dudar, los comentarios que de ello se hagan, no sólo por nosotros, sino por cuantos pasen por el ferrocarril, seguro que serán poco favorables para la seriedad y buena organización que debe llevar una obra de la importancia de esta, y para quien tiene el deber, por los cargos que ocupan, de no haber dado lugar a ello.

Hace pocos días, mi amigo el señor Bosor, daba un toque de alarma en la Prensa regional sobre este asunto; ese toque, lo tenemos que hacer sonar más fuerte todos los habitantes de la zona y no consentir el caso bochornoso que sería que terminaran de construir el acueducto y quedase ese portillo, demorando la obra para su aprovechamiento, que sería un abuso más de la paciencia que hemos tenido que tener con todas las cosas por que ha pasado esta obra, hasta que decidieron ponerla en ejecución.

¿Se llegará a ese caso? En el celo y buen proceder de cuantos han de intervenir en este asunto, esperamos confiados, no darán lugar a ello.

VICENTE DE RIBAS.

Robres y Julio de 1936.

El vecindario reacciona contra unos atracadores y resultan uno muerto y otro herido

VILLAFRANCA DEL BIERZO.—En Sobrado, cuatro desconocidos asaltaron a los pagadores de los obreros que trabajaban en la carretera de Sobrado.

Los obreros, al aparecer los atracadores, se dirigieron a ellos plidiéndoles su identificación, a lo que contestaron los melhecheros disparando sus pistolas. Al ruido de los disparos acudió el vecindario, que hizo frente a los atracadores, con escopetas y herramientas de todas clases.

En la reyerta resultó muerto uno de los atracadores y otro herido.

La Guardia civil dió algunas batidas por los alrededores en busca de los maleantes, que lograron desaparecer.

Este número ha sido visado por la previa censura

Considerables daños a causa de una granizada

TARBES.—La región de Tarbes ha experimentado enormes daños—se calcula su importe en 60 millones de francos—a consecuencia de un violento ciclón que se desencadenó ayer con fuerza laudita. Durante largo rato cayó una fuerte lluvia envuelta en granizo. Algunas piedras de granizo pesaban un kilo.

Se calcula que el número de tejados que han quedado pulverizados a consecuencia de la granizada es de unos 1 500.

Hasta ahora es difícil calcular la cuantía de los daños materiales sufridos. Sólo en la fábrica de tabaco se ha estropeado tabaco por valor de un millón de francos.

A consecuencia de la tormenta las dos terceras partes de la ciudad quedaron a oscuras y varias líneas telefónicas quedaron interrumpidas. Varias personas han resultado heridas, algunas de ellas de gravedad. Tras han tenido que ser hospitalizadas.

El ministro del Interior ha hecho el primer envío de socorros, previo a la aprobación de una ley en que éstos se regularicen para atender a las calamidades públicas.

Diputación de Huesca

UNA POLITICA NACIONAL

Tradición, liberalismo, socialdemocracia y marxismo

A principios del siglo XIX se rompe violentamente la tradición política nacional. Tradición no es, como pèrdidamente quisieron y quieren hacer muchos ver a las gentes, el estancamiento de un pasado muerto, sino, por el contrario, la evolución natural de los pueblos.

Así nuestra tradición recoge todos los elementos acumulados en milenios de vida y de experiencia. Querer detenerse en un punto determinado de esa evolución sería una ridícula insensatez; querer prescindir del pasado y construir un presente y un futuro a nuestro capricho, es un dilate que produce grandísimos daños a los pueblos que lo intentan.

En nuestro siglo XIX se cometió hasta cierto punto ese gravísimo pecado, más en la realidad que en las leyes. Y empleamos frecuentemente una palabra para expresar nuestros anhelos «Constituirnos». España vivió varios períodos «constituyentes» como si no estuviera sobradamente constituida. Nos «constituimos» en 1912 y en 1931 y entre otras dos fechas, hasta cerca de una docena de veces más. Y ahora, como si todavía nos pareciera poco, sin encontrar, postura definitiva, parece que se quiere abrir un nuevo período constituyente; y nada menos que sobre las bases más miserables de una socialdemocracia que ya fracasó en otros pueblos prósperos de Europa.

Después de todo no es más que seguir las consecuencias lógicas de los principios admitidos. Del liberalismo se va a la socialdemocracia y de ésta, al marxismo. Rota la tradición se rompe el orden natural y todo viene subvertido.

Hay, pues, que levantar la bandera de la Tradición frente al des-envolvimiento de esas teorías que pueden llevarnos a prácticas terribles. El marxismo es inadmisibile, aparte de otras muchas cosas, porque es un concepto grosero-

mente materialista de la vida que no está al servicio de la nacionalidad, sino que tiene precisamente a su destrucción.

Frente a él, amenazante, y frente a unas fórmulas hipócriticamente liberales que no tienen otro objeto que facilitarle el triunfo, hay que volver a las trayectorias tradicionales, constituyendo el Estado, no con arreglo a las normas de un grupo de teorizantes formados en climas intelectuales y políticos extraños, cuando no hostiles, sino a las realidades tangibles de la personalidad moral y física de España.

Y esa, únicamente esa, fuera de las normas de la política trastera de los partidos, es la misión sagrada de todos los que quieren servir al ente eterno de España, pero principalmente de los jóvenes de la nueva generación que abrimos los ojos a la vida en ese período evolutivo y transformador, en plena vorágine de pasiones y de concupiscencias en que todos los valores desde los más respetables hasta los más viles, luchan en la calle en un debate estéril. He ahí el bello ideal, la Santa Causa que debe de unirnos a todos frente a las oligarquías gobernantes y oposicionistas, con sus tópicos embusteros, sus fraudes electorales y sus políticos y agitadores de profesión, tan atentos a sí mismos, como alejados de los supremos intereses del pueblo.

Al llegar a este punto tendríamos que decir muchas cosas, pero las leyes liberales de esta República pone a mi pluma el freno de que ya hablaba el clásico Tirso en una de sus famosas comedias.

Lea usted "La Tierra," el diario mejor informado de la provincia

Claro es que ante estas razones incontrarribles surge como ejemplo el enemigo aduce que las suyas. El español, dice, es un tipo individualista, casi ácrata, refractario a cuanto sea una acción colectiva, disciplinada que no puede someterse a una acción rígida, inflexible en su trayectoria, aunque sea en su propio beneficio.

No estamos conformes. los jóvenes de España no pueden estarlo, con tan simplista y arcaico razonamiento, por muchos motivos, y en su contra puede ponerse un ejemplo viviente: Italia. Esta Italia que también era rabiamente individualista, patria de anarquistas célebres y liberales ilustres, que no tenían los antecedentes de España, de esta España de los grandes contrastes, que cuando ella exaltaba a Garibaldi y a Cavour, cuando exportaba «Orsini» a toda Europa, ya había lanzado al campo un ejército poderoso que con-

bizarría sin igual en nuestras luchas del XIX, defendía a costa de ebnegaciones sublimes la bandera de las genuinas soluciones españolas El Carlismo: El Tradicionalismo combatiente y recto, flor romántica que es lo único que se salva del piélago de egoísmo y desdichas de la pasada centuria.

Pero a pesar de todo eso, Italia que no tenía esos presentes, que escababa de forjar su unidad, no bajo el signo de una Roma Imperialista y gloriosa que ahora resurge, signo de un estado liberal al estilo de Francia, supo al salir purificada de entre el fango de las tincheras levantar el lábaro del Imperio muerto desde los albores del Cristianismo.

Entonces España, ¿por qué no? Si, hay que intentarlo, aunque sea a costa de los mayores sacrificios, que siempre son pequeños cuando se ofrendan a un gran ideal.

Hay que empezar la lucha que nos exige el bien de la Nación y los jóvenes debemos figurar en la vanguardia de la causa laborando con tenacidad y entusiasmo en la noche presente hasta recibir las caricias del Sol de una España recuperada que asiente con los venablos ensangrentados de sus rayos, en un triunfal amanecer de luz, una ruta de esperanza y de grandeza por donde la Patria camina segura de su porvenir y de su gloria.

J. E. CASARIE.

Nota de la Asociación Patronal Oscense

Se recomienda a todos los señores asociados su más exacto cumplimiento a las Leyes sociales y en particular de las reglas siguientes: Primera. Se cumplirá puntualmente el horario de apertura y cierre de los establecimientos según sea el fijado para el mismo.

Segunda. Al objeto de no incurrir en responsabilidad que bien pudiera ser sancionada por la Inspección Provincial del Trabajo o por el Jurado Mixto correspondiente, los domingos debe permanecer cerrado el Comercio de esta ciudad.

Tercera. En los establecimientos necesariamente se hallará a la vista del público el horario autorizado por la Inspección del Trabajo, en el que figurará las horas de apertura y cierre y las fiestas que se deben guardar.

Cuarta. Igualmente estará a disposición de la Inspección del Trabajo, entre otros documentos, el libro de visita, Ley de jornada mercantil, Decreto de jornada máxima de trabajo, registro de personal, Ley de la Tilla, Ley de trabajo de mujeres y niños y un ejemplar de las bases en vigor.

Quinta. En las Oficinas de esta Asociación Patronal Oscense, sitas en el Coso de Galán, número 40, primero, todos los días de siete a nueve de la tarde se informará a los señores socios de la misma sobre los extremos que figuran en esta nota y otros que les puedan surgir relacionados con las Leyes sociales.

Huesca, 10 de Julio de 1936.

Lea V. "La Tierra,"

Parque del Deporte

En pleno verano, un lugar sano y de temperatura ideal, objeto además del buen gusto, donde el sol, el agua y el aire, darán a usted salud, es el

PARQUE DEL DEPORTE FRECUENTELO

De siete a nueve y media.— Sesión Vermouth por la Orquesta MERRI BOYS

Interesante discurso del Extranjero señor Calvo Sotelo

(Continuación)

En mis fichas tengo anotados treinta o cuarenta profesores, maestros y conductores de masas socialistas, que se harían de decir que la instauración del socialismo será una empresa de odios y de destrucción si previamente no se ha forjado un instrumento humano capaz de concebir una nueva civilización distinta de la burguesía, y vosotros, ahora, aunque queráis otra cosa, estáis alimentando en las masas proletarias del campo una serie enorme de ensueños de tipo eminentemente burgués, pero irrealizables dentro del mismo régimen soviético o socialista.

Por eso—y vuelvo al hilo de mi discurso, rogando me perdonéis este apartamiento pasajero— por eso la falta de un rendimiento asegurado está provocando en la actual fase de la economía agraria, que es la que hay que considerar, prescindiendo de que en los anteriores años se hayan podido cometer estas o las otras torpezas, un doble fenómeno económico de descapitalización y social de proletarización, que, a mi juicio, es pernicioso en todos los aspectos para la vida nacional.

Descapitalización, primero, porque se reduce a cero el valor en venta de una gran parte de la propiedad rústica de España, que no tiene compradores, pues en muchos casos no produce renta, sino déficit, y en otros casos, aunque produzca renta, vive bajo la inquietud y la hipoteca de las leyes más o menos sociales y draconianas que aquí pueden elaborarse: una propiedad reducida a cero es una privación que al instrumental económico de la Patria se le produce sin beneficio para nadie, ni para el Tesoro, ni para el propietario, ni para el obrero, y con daño para el Fisco, pues ya veréis el efecto de esa descapitalización en la recaudación de los impuestos de Derechos reales y de Timbre, por no citar la contribución territorial, cuya baja es, a mi juicio, inevitable. Descapitalización porque, pese a lo que haya dicho el señor ministro de Agricultura para paliar la impugnación que en esta materia le hacía el señor Cid, es lo cierto que está decreciendo la Cabaña española. El número de reses de la ganadería española está en baja; en algunos pueblos y comarcas extremeñas me han asegurado ganaderos de importancia que se puede calcular en un treinta por ciento la baja, en el volumen numérico de reses con que habrán de recordarse en la historia estos cuatro meses de triunfo de Frente Popular. (El señor Mije: No le han dicho que exportan mucho a Portugal?) La exportación a Portugal es poco menos que imposible desde el punto de vista financiero; por el contrario, es sumamente fácil la importación de ganado portugués, que es uno de los peligros que la ganadería española viene denunciando y que el Gobierno hará muy bien en contener por cuantos medios tenga a su alcance. (Fuertes rumores.) Descapitalización, porque el propietario fundado sobre el ahorro, o fundado sobre el crédito, ve que se agota el ahorro y que se esfuman sus posibilidades crediticias, preparándose con ello un instante de crisis de Tesorería, que no permitirá financiar de ningún modo la empresa agrícola en esa época del año a que se refería el señor Madariaga en el próximo mes de Octubre. Que hablen los representantes de Cataluña, que están aquí, y que nos digan si es cierto o no que la mayor parte de los viajeros de la industria catalana que han vuelto ahora de su viaje estacional de compras por el resto de España acusan la suspensión casi fulminante de pedidos, especialmente en las regiones extremeña, andaluza y castellana (Rumores.) ¿Cómo explicar este fenómeno? Porque es evidente que con los alojamientos y con las nuevas bases de trabajo ha aumentado la capacidad de compra de los obreros andaluces, castellanos y extremeños. (El señor Mije: No los pagáis.) En 1931 se hubo una mejora de salarios, que

provocó una mejora paralela en la capacidad de compra, y esto lo notaron los fabricantes catalanes entonces con un aumento en el consumo interior; ahora no se registra este fenómeno, que entonces fué efecto, a pesar de que se registra el otro, que había sido causa. ¿Sabéis por qué? No creo que puedan darse más que dos explicaciones: o que estos obreros están percatados de que es transitorio el auge, el incremento en sus retribuciones, y por consiguiente, no quieren gastar todo lo que reciben para ahorrar y hacer frente a fases venideras más difíciles de su vida, o que los comerciantes, percatados de esta misma verdad, prefieren vender, realizar los «stocks» que poseen, absteniéndose de hacer nuevos pedidos. (El señor Galarza: O por otra razón; por las deudas que tienen por no haber percibido jornales durante dos años, teniendo que pagar ahora con lo que están cobrando.) El ministro de Trabajo: O por otra razón: porque aún la repercusión no ha tenido lugar.

El señor Calvo Sotelo: ¿Que no ha tenido lugar la repercusión? El ministro de Trabajo: Aún no han cobrado nada los obreros, y no ha repercutido. Estamos indicando el verano y la repercusión necesita más tiempo.

El señor Calvo Sotelo: Pero, perdónese el señor ministro; la repercusión del fenómeno económico social es tangible, ¿qué duda cabe?; se ha producido ya en las economías familiares de los jornaleros alojados, de los asentados, de los que trabajan ahora y no trabajaban antes del 16 de Febrero. ¿En qué quedamos? ¿Es que se han verificado alojamientos o no? ¿Es que se trabaja o no en labores forzoso? ¿Es que se han producido 80.000 asentamientos o no? Porque si esos fenómenos existen es evidente que la capacidad de compra ha nacido ya y la capacidad de compra producida por jornales actúa en los centros de venta inmediatamente (no es como la capacidad de ahorro); presiona, inmediatamente, bruscamente, los centros de venta.

El ministro de Trabajo: Estoy de acuerdo; pero dentro de dos meses vamos a hablar de eso.

El señor Calvo Sotelo: Yo no quiero actuar de profeta y me limito a considerar los hechos consumados. El caso es que esto—y me interesa mucho la salvedad—afecta a la gran propiedad. Pero yo me desentendado ahora de la gran propiedad, que vosotros queréis estructurar en vuestra política con medidas jurídicas. Esto afecta a la media y pequeña propiedad; afecta a la pequeña burguesía rural; afecta a los arrendatarios, a esa clase social merecedora de toda clase de protección del Estado, según decía el señor ministro de Agricultura, aunque su política no haga juego con semejante frase.

La prueba de la situación en que se encuentran los arrendatarios agrícolas nos la suministra este documento oficial que las Asociaciones de Arrendatarios de Córdoba han dirigido al Gobierno, en el cual, con frases verdaderamente emocionadas, piden al Gobierno una medida enérgica que les permita salir del atolladero formidable en que se ven situados. Leeré nada más que dos párrafos: «Saben perfectamente—dicen— los que firman que a este Gobierno de su digna presidencia no puede caberle duda de la ideología política de estas Agrupaciones, compuestas en su inmensa mayoría de verdaderos trabajadores, que sin ayuda de nadie y en tiempo de la mayor opresión, supieron emanciparse del esclavo jornal; llegando algunos con su esfuerzo personal y el de sus mujeres, sacrificando la educación de sus hijos, a reunir capitales más o menos grandes, que ostentan con tanto orgullo como entusiasmo por la prosperidad de la República.

CONTINUARÁ.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN RESERVAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUOGADA

Sobre aprovisionamientos en tiempo de guerra

LONDRES.—En la sesión que ayer celebró la Cámara de los Comunes se explicó una interpelección sobre el aprovisionamiento de Inglaterra en caso de guerra.

Fuó contestada diciendo que había tres medios: Aumento de producción; decretar la libre entrada de los víveres extranjeros, o establecimiento de grandes depósitos con grandes remanentes de víveres.

Se descubre un foco comunista militar

RIO DE JANEIRO.—Ha sido descubierto un importante foco comunista en el segundo Regimiento de Infantería que se halla de guarnición en las proximidades de Río de Janeiro. Se ha practicado la detención de diez y ocho suboficiales y varios soldados.

El levantamiento de las sanciones

LONDRES.—Hoy se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey.

Se acordó levantar las sanciones económicas contra Italia.

Para la defensa nacional

PARIS.—En la Cámara francesa se han aprobado créditos por un total de quinientos millones de francos con destino a la defensa nacional.

Sobre el incidente del ferrocarril de Djibuti

ROMA.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial:

«En la mañana del día 6 del corriente, una banda de forajidos cortó la línea férrea y las telefónicas y telegráficas del ferrocarril de Djibuti a Addis Abeba, entre Akaki y Mogio, con el proyecto de asaltar dos trenes cargados de víveres.

Destacamentos de soldados de la guarnición de Lassaddas, advertidos a tiempo de lo que se preparaba, impidieron a los asaltantes realizar sus propósitos. Con tal motivo se generalizó un tiroteo que duró toda la noche.

A la mañana del siguiente día, soldados de las 229 legión de camisas negras (división Tevere) del 60 de infantería (división Sabalida) y la primera brigada eritrea, desplegados en distintas direcciones, causaron graves pérdidas a los forajidos, obligándoles a emprender la huida precipitadamente.

Se procedió con toda urgencia a reparar la vía férrea con elementos de ingenieros militares.»

En los centros autorizados manifiestan que las versiones dadas sobre este incidente y remitidas desde Djibuti y no acordes con este comunicado, son inexactas y que lo acaecido es lo que se dice más arriba.

De la Alcaldía

Se halla expuesto en el tabloncillo de anuncios el Edicto sobre recaudación voluntaria de Arbitrios e impuestos del segundo trimestre.

Limpia a seco cualquier prenda en

TINTORERIA POLO

es más económico porque las manchas no reaparecen.

SUFRAGIOS

Hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la señora doña Emilia Miravé Sesé, viuda de Coscolluela (q. e. p. d.) Las misas de siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y media y once, que se celebrarán en la Basílica Parroquial de San Lorenzo; las de ocho y media y nueve, en la Iglesia de San Vicente mártir (antes Compañía); la de ocho y media en el altar del Santo Cristo de los Milagros de la S. I. Catedral de esta capital, y la de nueve en Sasa del Abadado (Huesca), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

Excursión escolar

Firmada por Isabel Vallés recibimos la reseña de una excursión escolar, cuya publicación aplazamos hasta mañana por exceso de original. Diputación de Huesca

Industrial...

No sea usted de los que esperan que se «mejore» todo. Así esperará toda su vida. El éxito no se ha rendido jamás al indeciso...

Adquiera para su industria un

HORNIGAS

Desarrolla 25.000 calorías. Consume ocho céntimos por hora.

Mejorará su rendimiento, ahorrará dinero... y HORNIGAS le pondrá a la cabeza de los de su ramo.

Se aproximan las vacaciones y de nuevo al disponer de su veraneo, se plantea el problema de cocinar.

HORNIGAS

le ofrece a usted las CUATRO cualidades que han cimentado su sólida fama:

- I.—ECONOMIA, porque usted gastará cuatro céntimos a la hora.
- II.—CALIDAD, por su esmerada construcción.
- III.—CALORIAS, porque desarrolla desde 10.500.
- VI.—SEGURIDAD, porque funciona a base de aceite pesado (gas-oil), que es ininflamable, como lo demuestra el hecho de que al echar una cerilla encendida al depósito de gas-oil, se apaga.

Llame usted al teléfono 331 y solicite una demostración sin compromiso y tendrá gusto en visitarle uno de nuestros agentes, poniendo a su disposición esta maravilla de cocina.

Un hornillo o cocinita de dos hogares y horno le proporcionará la comodidad de su propia casa. Le invitamos a comprobar por usted mismo, las cualidades excepcionales de

HORNIGAS

Usted debe conocer la utilidad del artículo que piensa adquirir con su dinero. Después de una demostración juzgará... y comprará.

Nuestros aparatos funcionan a base de gas-oil (aceite pesado) y lo hacen por gasificación DIRECTA patentada, sin previo calentamiento, sin presión, sin pasta, sin alcohol ni gasolina.

SIN RIESGO DE EXPLOSION E INCENDIO

Venta exclusiva para esta provincia en **ALMACENES BESCOS. Zaragoza, 9. HUESCA**

RELIGIOSAS

11 DE JULIO

Santos de hoy

Santos Pío Mariano, Sabino.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará hoy en sufragio de doña Consue lo Pozz Piedraflita de Lacasa.

Mañana, a las diez y media, habrá fiesta solemne al Santo Cristo de los Milagros con sermón por el muy ilustre señor don Benito Torrillas.

En Santa Clara habrá mañana fiesta a San Antonio a las diez y media, con sermón por don Saturnino Ferrer.

Tendrán lugar mañana en Santa Rosa los cultos mensuales de Hijas de María; por la mañana a las ocho, y por la tarde, a las cinco.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana a las seis, en la Iglesia de San Lorenzo, aplicándose, así como el Santo Sacrificio de la Misa, por las intenciones de la familia de doña Pepita Díez.

SUCESOS

Niño atropellado

De Lascelas comunican que al atravesar la carretera el niño de cinco años Angel Puente Cerraz fué alcanzado, sin poderlo evitar, por un auto; causándole una herida en la cabeza, leve, y la fractura de la pierna izquierda; el niño fué trasladado a este Hospital.

Segador fallecido

De Castejón de Monegros participan que el segador Roque Berges Barrutado, de 45 años, sufrió un ataque de hemorragia cerebral; falleciendo al día siguiente.

Hombre atropellado

De Enate comunican que al cruzar la carretera de Barbastro a la Frontera Francisco Llorras Bergua, fué alcanzado por un coche de Boltaña, fracturándole la fibia y el peroné, siendo trasladado al Hospital de Barbastro.

Lea usted "La Tierra,"

Próxima inauguración de un puente gigantesco

NUEVA YORK.—El próximo sábado se inaugurará el puente gigantesco de Triborough, que unirá los barrios de Manhattan, Bronx y Queens.

Tiene una carretera para dar paso a seis coches de frente.

Es una maravillosa obra de ingeniería y uno de los mayores puentes del mundo.

Centro de Administración Local

P. Arista, núm. 3. 2.º-Huesca

AYUNTAMIENTOS

Estando próxima la promulgación de la Ley de RESCATE DE BIENES COMUNALES y contando este Centro con una sección dedicada única y exclusivamente para estos asuntos, es por lo que nos ofrecemos para tramitar toda clase expedientes con ello seleccionados.

Consultas gratis.

Consultas gratis.

La correspondencia diríjase a nombre del señor Director del Centro de Administración Local, S. L.

Enviar sello para contestar

Terrenos

para parcelas o huertos. Se venden baratos, en el Paseo de Lucas Mallada (antes Alameda). El sitio ideal y más sano de Huesca. Se cederán pequeñas porciones.

Informes: Artigas, 1, primero.

Se vende

Carro propio para transporte de carnes o productos de Matadero. Condiciones higiénicas. Precio de ocasión.

Informes: Coso García Hernández, 70, Carnecería.

Ernesto Ballesteros

MAQUINARIA AGRICOLA



BALLESTEROS

(NOMBRE REGISTRADO)

Trilladoras de gran rendimiento y alta perfección, de construcción sólida y fácil manejo, con garantía absoluta de su inmejorable resultado. Montadas sobre rodamientos a bolas. (Patente número 124.030). Avenadoras «BALLESTEROS», las de mejor resultado por su inigualable suavidad y perfecto trabajo. Los agricultores que no piensan en ellas y no aprecian sus ventajas sobre sus similares, es porque las desconocen prácticamente.

El mejor surtido de MAQUINARIA AGRICOLA ::: Solicite precios

Fábrica y Despacho: Jesús, 27 (Arrabal) . - Teléfono 3543 . - ZARAGOZA

Representantes: Hermanos Arriol : HUESCA (Coso de Galán, 82 y 84)

Almoneda urgente

Por ausencia liquidamos buenos muebles, baratísimos. Padre Huesca, 2, segundo.

Se necesita

Cocinera para dos meses. Razón en esta Administración.

Autobuses Huesca - Zaragoza

NUEVO SERVICIO

Concesionario: LUIS TOHA LAPORTA.—Gerencia: MARIANO SANTAMARIA

HORARIO

ZARAGOZA-HUESCA

HUESCA-ZARAGOZA

Primer coche:

Salida de Zaragoza a las . . . 8'30

Llegada a Huesca 10'00

Segundo coche:

Salida de Zaragoza a las . . . 18'30

Llegada a Huesca 19'30

Primer coche:

Salida de Huesca a las . . . 9'15

Llegada a Zaragoza. 10'45

Segundo coche:

Salida de Huesca a las . . . 18'30

Llegada a Zaragoza. 20'00

NOTAS.—Esta Empresa única que puede tomar viajeros en Villanueva de Gállego y Zuera para ambas direcciones y en Almudévar para Zaragoza, seguirá con los servicios que tiene establecidos en la actualidad entre Almudévar y Zaragoza.

Asimismo, cumpliendo lo legislado, se abstiene de tomar viajeros entre Almudévar-Huesca y Huesca-Almudévar.

Se admiten encargos de domicilia a domicilio.

Huesca: Plaza de la República. Zaragoza: Plaza de La Seo.

Administraciones

¡Agricultores!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Torrás.—Gerador de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA



El vigor y pujanza del antiguo gladiador puede adquirirse con el famoso Jarabe de

HIPOFOSITOS SALUD

Si usted carece de apetito y siente envejecimiento prematuro, tome este energético reconstituyente, aprobado por la Academia de Medicina, para combatir con éxito seguro:

- INAPETENCIA
- NEURASTENIA
- DESNUTRICION
- AGOTAMIENTO

Puede tomarlo en todas las épocas del año, pues es inalterable. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

El más suave y eficaz contra estreñimiento y bilis. Grageas en cajitas. Pídanse en farmacias.

Almorranas Ulceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis.

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL

Consulta de once a una

ZARAGOZA

Ignacio Ansuátegui ODONTOLOGO

Coso de Galán, 38, pral. HUESCA

Venta

De una casa en Huesca, punto céntrico, con corrales y cuadras, y de un huerto en la entrada de la capital.

Razón en esta Administración.

Restaurant Bar Pior

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca Porches de Vega Arrijo : Tel. 215

BIQUELETAS



Desde 15 pesetas mensuales. No compra sin ver nuestros modelos. Exclusivas LOPEZ.—BINIFAR

RELACION DE LAS RESES SACRIFICADAS EN EL MATADERO PUBLICO

	PRESO	
	Etos	Reses
Carneros	29	477 300
Corderos	47	486 500
Borregos		
Ovejas		
Ternascos	27	157 900
Vacas		
Termeras	8	730
Cerdos	2	118 500
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	114	1.977 200

Huesca, 10 de Julio de 1936.

Tip. de LA TIERRA

La Oscense, S. L. Autobuses Huesca-Zaragoza

Servicio sin paradas

Concesionario: DANIEL MONZON

SIGUEN CIRCULANDO DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO

Salidas de HUESCA:

Primer coche a las 8'45

Segundo » a las 18

Llegadas a ZARAGOZA:

Primer coche a las 10'15

Segundo » a las 19'30

REGRESO

Salidas de ZARAGOZA:

Primer coche a las 8

Segundo » a las 17'15

Llegadas a HUESCA

Primer coche a las 9'30

Segundo » a las 18 45

CONFORT Y SEGURIDAD

Billetes de ida y vuelta a precios reducidos y valederos por 20 días

ENCARGOS A DOMICILIO

Administración en Huesca.—Plaza de la República.

en Zaragoza.—Plaza Arriño (Calle San Gil).

Muebles, aparatos de radio; la insuperable máquina de escribir TRIUMPH; enseñanza de mecanografía y alquilar de máquinas

Seguros de incendios, robos y accidentes

ANGEL LOPEZ

Ramire el Monje, núm. 37. Huesca

Reuniones, entrevistas, conferencias entre representantes de grupos y una nota del Gobierno

Ayer se reunieron los ministros en Consejo

Cumpliendo lo dispuesto por la S. de las N., el Gobierno acordó levantar las sanciones contra Italia

MADRID.—Desde las diez y media de la mañana hasta las tres de la tarde, estuvieron reunidos los ministros en Consejo en la Presidencia.

Al salir de la reunión, el ministro de Hacienda facilitó la referencia verbal de los asuntos tratados.

Primeramente dijo que el ministro de Estado, con gran amplitud, había informado de manera oficial a sus compañeros de Gobierno sobre los trabajos realizados en Ginebra por la Sociedad de las Naciones y de las intervenciones de España en los asuntos resueltos y en los que quedan pendientes de resolución ulterior.

El Gobierno, dando cumplimiento al acuerdo de la S. de las N., ha procedido al levantamiento de las sanciones de orden económico contra Italia.

De Justicia: Concesión de libertad condicional para 228 penados. Ley reorganizando la Inspección de Prisiones.

De Industria y Comercio: Disposiciones en relación con la exportación de tomate de las Islas Canarias.

Sobre el conflicto de la Construcción

Se acordó por el Gobierno el mantenimiento del laudo dictado por el ministro de Trabajo para resolver el conflicto de la construcción. Esta tarde, en el Congreso, el señor Lluhi facilitará una nota en relación con este asunto.

Una nota del ministro de Hacienda

Una vez terminada la referencia dada por el señor Ramos de los asuntos tratados en el Consejo de hoy, facilitó dicho ministro una nota en la que se dice que el Gobierno trató en la reunión de hoy del problema de los ferrocarriles españoles.

Ampliación al consejo de ministros

Las cuestiones de orden social consumieron la mayor parte del tiempo

Indudablemente lo de más interés de cuanto se ha tratado en el Consejo de ministros celebrado esta mañana, ha sido todo aquello que se refiere a las cuestiones de orden social.

Los ministros de Trabajo y de Gobernación intervinieron para la formar detalladamente sobre sus actuaciones en la huelga de la construcción en Madrid.

El debate fué muy amplio, con intervención de todos los ministros, y se fueron examinando diversos aspectos que el asunto ofrece. Especialmente insistieron los ministros en la actitud mantenida por la C. N. T. De aquí el anuncio de una nota que hizo el ministro de Trabajo, cuya nota no llegó a darse a la publicidad.

El señor Lluhi dijo que la resolución por él dictada como ministro de Trabajo, la había hecho serena mente, y el Gobierno, en este conflicto, ha hecho cuanto ha podido por encontrar la solución que pudiera término el mismo.

Se trató de la cuestión ferroviaria. El ministro de Obras Públicas, de una manera minuciosa informó al Gobierno. La nota que se facilitó después de la reunión es bien terminante y en ella se anuncia el propósito firme del Gobierno de hacer frente a la huelga ferroviaria que se viene anunciando.

Ya el Gobierno tiene estudiados los medios de que puede disponer para hacer frente a la huelga ferroviaria si se llega a plantear. Las gestiones que se han venido haciendo acerca de las entidades obreras, después de las resoluciones del Gobierno y de las que tiene en estudio, no han dado resultado ni se ha logrado evitar el planteamiento del conflicto que se anuncia. Entiende el Gobierno que, de declararse la huelga será una coacción que no puede permitirse y mantendrá su autoridad para hacer frente a la huelga.

Per cierto que al estudiar los

elementos de que se puede disponer se ha echado de menos aquel Regimiento de Ferrocarriles que en el primer bienio Izquierdista fué disuelto para dar satisfacción a las peticiones de los obreros ferroviarios.

También se trató de cuestiones del orden público, informando el ministro de la Gobernación.

A propuesta del señor Moles el Gobierno acordó dirigir una comunicación a la Cámara solicitando la prórroga del estado de alarma durante treinta días.

Probablemente en el Consejo, advierte el jefe del Gobierno que no se podría admitir debate sobre esta comunicación.

También en el Consejo de hoy el jefe del Gobierno cuenta a sus compañeros de la visita que le hizo don Marcelino Domingo para darle cuenta de los acuerdos tomados por el Comité de enlace del Frente Popular.

Una nota sobre la cuestión ferroviaria

El Gobierno, haciendo uso de todos los medios que tiene a su alcance, no permitirá la huelga ferroviaria que se anuncia

MADRID.—En la nota que, a la salida del Consejo de ministros celebrado hoy entregó a los periodistas el titular de la cartera de Hacienda, señor Ramos, se hace referencia a las disposiciones dictadas por el Gobierno sobre los ferrocarriles seleccionados con motivo de la huelga del año 1917.

Tales seleccionados serán reintegrados a sus cargos con la categoría que hubiesen conseguido alcanzando prestando el servicio sin interrupción desde dicha fecha.

Sabe el Gobierno que esta medida, que tiene gran importancia, no viene a dar una solución definitiva al problema ferroviario.

Problema que, en lo que afecta a la parte obrera, el Gobierno estudia con el mayor detenimiento, pero, por su gran volumen y la multitud de aspectos que es preciso tener en cuenta, es necesario cierto tiempo para llegar a una solución totalitaria.

No obstante esta actitud del actual Gobierno y sin permitir que termine la labor que tiene en estudio, vienen circulando con gran insistencia rumores de declaración de la huelga ferroviaria, que, de ser confirmados, supondría una coacción para el Gobierno, que no está dispuesto en modo alguno a tolerar. Por ello, de una manera pública, afirma que prohibirá, haciendo uso de todos los medios que tiene a su alcance, el planteamiento de dicho conflicto, usando para contrarrestarlo de todas las disposiciones que la ley determina.

El Negus irá a Norteamérica

LONDRES.—Se confirma que Suiza no ha autorizado al Negus a residir en su territorio.

Se cree probable que Haile Selassié marche a los Estados Unidos. De Norteamérica ha recibido magníficas ofertas para dar conferencias en varias ciudades.

El Negus está estudiando las invitaciones recibidas para disponer en las fechas antes de emprender el viaje.

Choque entre soldados japoneses e irregulares chinos

TOKIO.—Dicen de Mukden que esta mañana se ha registrado un choque entre soldados japoneses y trescientos irregulares al Oeste de Chin Chuan, en la parte oriental de Feng Tien.

Once soldados japoneses resultaron muertos y cinco heridos.

La sesión parlamentaria de ayer

Sesenta mil pesetas para los familiares de los pescadores muertos a consecuencia del temporal en el Cantábrico

MADRID.—A las cuatro y veinte minutos de esta tarde abrió la sesión de Cortes el señor Martínez Barrio.

En el banco azul toma asiento el ministro de Estado.

El señor Ladreda, de la Ceda, pide que se haga constar en acta el sentimiento de la Cámara por la catástrofe marítima del Cantábrico y que el Gobierno acuerde acudir en socorro de los damnificados por el temporal. El ministro acoge la propuesta.

El rescate de bienes comunales

Sigue a continuación la discusión del proyecto de ley sobre rescate de bienes comunales.

Es rechazada una enmienda de Rodríguez de Viguri.

Tres de Bas consume un turno en contra del artículo primero.

Dice que con la aprobación de este artículo se va a privar de la esperanza de poder llegar a ser propietarios de las tierras que trabajan a campesinos pobres.

Le contesta el ministro de Agricultura, quien afirma que al redactar este artículo tuvo presente lo que es tradicional sobre la materia en España.

Zabala, socialista, afirma que su minoría quiere ir a la socialización íntegra de la tierra.

Interrumpe el señor Fuentes Pila y se origina un gran alboroto.

El artículo primero queda aprobado por 161 votos contra 50.

Alvarez Robles, de la Ceda, explica el voto de su minoría. Dice que ellos se han opuesto resueltamente a esto porque este artículo va a suponer la ruina de mucha gente de condición modestísima. Mi minoría, usando de cuantos medios reglamentarios y legales tenga a su alcance ha de oponerse tenazmente a esta ley por las consecuencias que la misma ha de tener. Anuncia que se pedirá votación de «quorum».

Revuelta defiende un voto particular al artículo segundo. Es rechazado.

Provincias

Profanadores detenidos

BILBAO.—En Lanestosa, se han practicado por la Guardia civil, las detenciones de Antonio y Manuel Ferrera Fernández, apodados «Los Chilenos», de 28 y 28 años, solteros, naturales de Chile y vecinos de Las Campas, término municipal de Carranza.

Se les acusa de haber profanado, en unión de otros individuos, la imagen de San Marín, Patrón del barrio de Presa, de Lanestosa, ahumándola y rompiendo una parte de ella.

La puerta de la Iglesia no aparece violentada, por haber olvidado el sacristán la llave en la propia cerradura.

En el interior del templo fué encontrado un larguero de castaño, que abandonaron los malhechores.

Reposición de concejales derechistas

PALENCIA.—La Audiencia ha dictado sentencia favorable en el recurso de reposición interpuesto por ocho concejales derechistas de elección popular, que por acuerdo de los izquierdas habían sido destituidos por no haber asistido a seis sesiones consecutivas.

El alza considerable del precio de la fruta

MURCIA.—La fruta ha experimentado un alza considerable en su precio, que resulta más caro adquirir este producto que comprar carne o pescado.

Las peras se pagan a 1'50 el kilo; el de melocotones, a 1'50; el kilo y medio de tomates cuesta 0'70, y así todos los productos de la huerta, que se cultivan muy baratos y que ahora los agricultores cobran mucho más caro.

Se suspende la discusión de este proyecto.

Se da lectura seguidamente a una proposición no de ley por la que se pide que el Gobierno acuda en auxilio de los familiares de los pescadores que murieron ayer a consecuencia del temporal en el Cantábrico y se señala la cifra de sesenta mil pesetas para ese auxilio.

Todas las minorías apoyan la proposición y queda aprobada.

Seguidamente se levantó la sesión, siendo las nueve y cuarto de la noche.

En el Palacio Nacional

MADRID.—En el Palacio Nacional cumplimentaron a Su Excelencia el Presidente de la República las siguientes personalidades: Presidente del Consejo Superior de las Cámaras de Comercio; jefe de las Cámaras de la Propiedad Urbana en el ministerio de Trabajo; alcalde de Bilbao, señor Ercoreca, acompañado de una Comisión de concejales; ministro de España en Berna; diputado señor Mallo; abogado-fiscal de la Audiencia de Madrid; embajador de Francia en España; magistrado señor De la Plaza; abogado señor Castrillo y otros.

Se clasificó Ezquerria en segundo lugar en la Vuelta a Francia

(ETAPA CUARTA)

PARIS.—Se corrió hoy la cuarta etapa de la Vuelta Ciclista a Francia. Ha sido una lucha tenaz, en la que los ases del pedal han hecho grandes esfuerzos para mejorar la clasificación. Ha sido un tren movido el de toda esta etapa y en ella destaca el triunfo de nuestro compatriota Ezquerria, que ha conseguido clasificarse en segundo lugar.

Han llegado los corredores en el siguiente orden:

1. Archambaud.
2. Ezquerria.
3. Neuville.
4. Megne.
5. Amberg.
6. Egil.
7. Clemens.
8. S. Maes.
9. Vervaecke.
10. Dannels.

Ocho bandidos muertos por las tropas federales

MEJICO.—Dicen de Guadalajara que las tropas federales han derrotado cerca de la Vquera a una partida de bandidos, ocho de los cuales, entre ellos el jefe de la banda, fueron muertos.

La dimisión de don Salvador de Madariaga

MADRID.—Esta tarde, después de conversar con el jefe del Gobierno, don Salvador de Madariaga ha entregado una nota a la Prensa en la que da cuenta de los motivos que le han llevado a presentar la dimisión de su cargo de representante de España en la Sociedad de Naciones.

En dicha nota, que es de bastante extensión, dice que se va del cargo por una incorrección del ministro de Estado. Yo —añade— no estoy dispuesto a aguantar más. Recuerda que la nota que él redactó en la S. de N. fué de acuerdo con el ministro de Estado y con el jefe del Gobierno, y, sin embargo, luego fué abandonado para que aguantara los ataques de la Prensa.

Termina diciendo que no está dispuesto a aguantar más.

Se acuerda ampliar hasta el lunes el plazo para que los obreros de la construcción puedan reintegrarse al trabajo aceptando las bases del ministro

Una aclaración

MADRID.—Al llegar a la Cámara el ministro de Hacienda los periodistas le expresaron algunas dudas sobre la referencia que se da de aquella parte del Consejo destinada a tratar del conflicto del ramo de la construcción.

El señor Ramos dijo: La resolución dictada por el titular de Trabajo para poner fin al conflicto tiene una base quinta por la que se dispone que si transcurridas cuarenta y ocho horas después de dictada, no acuden al trabajo, entrarán en vigor las bases anteriormente aprobadas.

Momentos después vieron al señor Lluhi, quien les anunció que tenía redactada la nota que se había anunciado esta mañana al salir del Consejo, y que muy pronto la entregaría a la Prensa.

Para dar cuenta de unos acuerdos

A las cinco y media de la tarde se vió con el jefe del Gobierno don Marcelino Domingo. Parece que en esta entrevista le dio cuenta de los acuerdos adoptados en la reunión celebrada por las minorías de Izquierda Republicana y Unión Republicana.

Se reúne el Comité Ejecutivo Socialista

A las cinco de la tarde quedaron reunidos los miembros que constituyen el Comité Ejecutivo del partido socialista. Media hora más tarde había terminado la reunión. Don Ladefredo Prieto se negó a hacer manifestaciones sobre los asuntos tratados. Ahora —dijo— voy a visitar al jefe del Gobierno, a quien daré cuenta de este cambio de impresiones.

Los informadores preguntaron al señor Cordero si esa visita de Prieto era espontánea o era consecuencia de requerimiento por parte del jefe del Gobierno.

—Nosotros, siempre que acudimos a los sitios, lo hacemos por voluntad nuestra.

Los señores Prieto, Vidarte, Cordero y Bujeda marcharon a ver al jefe del Gobierno. Con él estuvieron reunidos tres cuartos de hora. Prieto, al salir, rehuyó dar ninguna noticia sobre lo tratado.

Cuando la ejecutiva socialista terminó la reunión, el señor Prieto conversó con don Marcelino Domingo. El primero recibió un aviso del jefe del Gobierno y acudió a reunirse con él.

La segunda conferencia Prieto-Casares Quiroga se prolongó hasta media hora. No hubo tampoco referencia.

Mientras ambos políticos conferenciaban, en unión del ministro de Trabajo estaban los socialistas Araquistain y De Francisco.

Luego el señor Lluhi, se dirigió al despacho de ministros para ver al jefe del Gobierno.

Luego llegó el Comité de enlace del Frente Popular entrevistándose sus componentes con el jefe de Gobierno y casi todos los ministros durante media hora.

Siguen las reuniones

A las siete y media salió el señor De Francisco, que también había asistido a la reunión. No hizo ninguna manifestación.

Sostuvo una conferencia telefónica y volvió de nuevo a la reunión. Dijo que representaciones de las minorías comunista y socialista iban a realizar gestiones con el gremio de edificación con el fin de gestionar una fórmula en el conflicto existente.

No hubo la nota anunciada

Parece que a consecuencia de todas estas entrevistas y conferencias la nota anunciada por el ministro de Trabajo señor Lluhi, no se dió.

TOMAS Leche Cabañas

Despacho, Coto García Hernández, 36.—Se sirve a domicilio en botellas precintadas. Teléfono 346

Después de la sesión de Cortes, en el despacho de ministros se reunió casi todo el Gobierno. También estuvo el señor De Francisco, quien a las diez de la noche salió y dijo: Ahora entregarán a ustedes una nota. Se ha conseguido que la resolución del Gobierno para poner fin al conflicto de la construcción queda aplazado hasta el lunes próximo.

Después el ministro de Trabajo confirmó lo dicho por De Francisco.

Salió luego el ministro de Estado, a quien los periodistas le hablaron de la dimisión de don Salvador de Madariaga como representante de España en la Sociedad de Naciones.

—Eso él dirá a ustedes.

—Es que algunos periódicos publican la noticia de su dimisión.

—Sí, la ley. Yo intenté de convencerle de que no lo hiciera, pero no pude lograrlo.

A las diez y veinte minutos salió de las Cortes el jefe del Gobierno y dijo:

Aquí entrego a ustedes esta nota. Y entregó una en la que se dice que el Gobierno, en el Consejo de ministros de esta mañana, había acordado mantener la resolución del ministro de Trabajo para resolver la huelga de la construcción; pero después ha sido visitado por una representación de socialistas y comunistas y de la Federación Local de la Edificación, para recargar al Gobierno el aplazamiento de la aplicación de la base quinta de la resolución del ministro, aclarando que el no haberse reintegrado los obreros al trabajo no era expresión de una conducta frente a la resolución ministerial, sino que era debida a dificultades de orden técnico. Como tales razones han sido aceptadas por el Gobierno, se acordó demorar hasta el lunes próximo el cumplimiento de la resolución dictada por el ministro de Trabajo.

Conflictos sociales

ALICANTE.—Se ha resuelto al huelga de campesinos de Conceñalme.

VALENCIA.—Siguen desarrollándose con tranquilidad los diversos conflictos sociales que hay planteados en Valencia; únicamente se ha registrado esta mañana un pequeño incendio.

Un obrero rompió una luna. Los dependientes de comercio que habían anunciado para hoy la huelga, la han aplazado.

ALCALA DE HENARES.—Los obreros del ramo de la edificación, han aceptado el laudo dictado por el gobernador civil en el conflicto que tenían pendiente; los patronos, por su parte, han anunciado que cuando llegue el sábado liquidarán los jornales con arreglo a las antiguas bases de trabajo sin tener en cuenta las peticiones hechas por los obreros.

MALAGA.—La huelga de dependientes del Comercio ha tomado hoy un cariz de mayor gravedad, pues con motivo de ella y con el de las detenciones de patronos efectuadas ayer, la clase patronal ha tomado actitudes nuevas en la lucha.

Hoy, han vuelto a practicarse detenciones de patronos que se negaron a abrir sus establecimientos. No se han registrado coacciones ruidosas.

Comisiones patronales han visitado al alcalde y las redacciones de los periódicos para protestar contra las detenciones decretadas.

Se ejecutaron los diez y siete condenados a muerte

TOKIO.—Esta mañana, al amanecer, fueron ejecutados las 17 personas recientemente condenadas a muerte por el fracasado golpe militar del 26 de Febrero último.